

Bulletin d'info n° 5 (Février 2012)

I. Remarque préalable :

Ce bulletin d'information est disponible en allemand, anglais et français. Il apporte des informations sur les activités du réseau transnational Afrique-Europe-Interact auquel participent jusqu'à présent surtout des activistes de base du Mali, du Burkina Faso, du Togo, du Congo, d'Allemagne, d'Autriche et des Pays-Bas. On peut trouver de plus amples informations sur les buts et les membres de ce réseau sur notre page Web trilingue :

www.afrique-europe-interact.net

Du reste, tout(e) nouvel(le) activiste est le/la bienvenu(e) ! Ceux/celles qui sont intéressés peuvent s'inscrire à notre liste e-mail « Afrique-Euro » (merci de s'annoncer par e-mail auprès de nolagerbremen@yahoo.de).

En plus, sur notre site web, il y a des contacts de nombreux groupes au Mali, en Allemagne et en Autriche.

II. Actualités

Du 20 Février au 18 Mars, une délégation de 8 personnes de la section européenne d'Afrique Europe Interact va se rendre au Mali (l'entière délégation) et au Togo (seulement quelques membres de la délégation). Les plans concrets sont les suivants:

a) Un point central du voyage sera une visite de 6 jours à l'Office du Niger – la région au Mali dans laquelle depuis des années, des grands territoires sont vendus à des banques, des fonds d'investissement et des entreprises globales. Le but est qu'ensemble avec des gens concerné(e)s et des organisations paysan(ne)s, on va discuter des idées pour agir ensemble, sur le plan transnational, contre les accaparements des terres. Il y aura aussi de 20 à 30 activistes de la section malienne d'Afrique Europe Interact qui vont participer dans ce voyage. Dans notre site, on trouve des informations détaillées sur les accaparements des terres:

Allemand: http://www.afrique-europe-interact.net/?article_id=605&clang=0

Français: http://www.afrique-europe-interact.net/?article_id=605&clang=2

Anglais: http://www.afrique-europe-interact.net/?article_id=605&clang=1

b) Le 10 et 11 Mars, après le voyage à l'Office du Niger, il y aura une assemblée générale d'Afrique Europe Interact à Bamako. Dans cette réunion, on veut faire une évaluation des activités depuis la caravane Bamako-Dakar et on veut aussi parler de nos projets futurs.

c) Le dernier Novembre, on avait brièvement rapporté de la campagne de dons avec laquelle la section européenne veut soutenir le travail politique des groupes maliens d'Afrique-Europe-Interact (le slogan de la campagne: « Commencer concrètement la redistribution. Lancement d'une campagne de dons pour des projets de base au Mali »). Heureusement, on a réussi de collecter les 11.000 Euros prévus entre Juin 2011 et Janvier 2012. A l'occasion de notre voyage, l'argent sera remis aux groupes maliens.

d) A partir du 15 Mars, il y aura finalement 3 activistes de la section Européenne qui vont se rendre au Togo pour avoir l'entretien avec l'ATE (Association Togolaise des Expulsé(e)s). Il y avait des activistes de l'ATE qui ont participé dans la Caravane, et depuis longtemps, il y a des contacts directes entre des activistes en Allemagne et des Togolais(es) qui étaient expulsé(e)s

de l'Allemagne.

III. Développements depuis Août 2012

Bien sûr, beaucoup de choses se sont passées depuis le dernier Newsletter en Août 2011. Pour cette raison, nous voulons seulement donner un bref compte rendu des activités dans lesquelles il y avait la coopération directe entre la section africaine et la section européenne d'Afrique-Europe-Interact:

a) En Novembre 2011, 3 délégué(e)s de la section malienne sont venus pour faire un tour en Europe – avec des présentations publiques à Berlin, Bahnsdorf, Brème, Amsterdam, Cologne, Göttingen, Frankfurt (conférence Noborder), Fribourg, Munich et Viennes. Dans ces présentations, on a parlé, entre autres, de la réception contradictoire du « printemps arabe » en Afrique de l'Ouest et aussi des luttes sociales au Mali (contre les accaparements des terres, les privatisations, la discrimination des femmes...). On peut trouver plus d'informations sur le voyage de la délégation malienne dans un article qui était publié dans un journal mensuel allemand (l'article était aussi traduit en Français):

Allemand: http://www.afrique-europe-interact.net/index.php?article_id=579&clang=0

Français: http://www.afrique-europe-interact.net/index.php?article_id=618&clang=2

b) On a publié une brochure de 120 pages (Allemand/Français) avec le titre « Mouvements autour des frontières/Grenzbewegungen » dans laquelle on donne une évaluation détaillée de la Caravane Bamako-Dakar – entre autres des difficultés, des succès et des défis dans le procès d'organisation collective entre les activistes de base en Afrique et en Europe.

La première édition de la brochure est déjà épuisée, pour cette raison, on est en train de préparer une deuxième édition dans laquelle on fait aussi la correction de diverses erreurs de la traduction.

Certains passages de la brochure sont documentés sur notre site:

http://www.afrique-europe-interact.net/index.php?article_id=569&clang=0

En principe, on peut commander la brochure à l'adresse suivante pour 5 à 10 Euros: nolagerbremen@yahoo.de (des activistes qui n'ont pas suffisamment d'argent peuvent recevoir la brochure gratuitement!).

c) Le voyage de la délégation était agréé d'une façon très positive à beaucoup d'endroits. A Viennes (Autriche), en réaction directe aux présentations avec les activistes Malien(ne)s, un groupe local d'Afrique Europe Interact vient de se créer, mais aussi au Mali, les rapports de la délégation ont évoqué de la nouvelle motivation...

d) En décembre, une délégation de 3 personnes de la section européenne d'Afrique Europe Interact s'est rendue en Tunisie. Entre autres, les activistes ont participé dans une action des parents des gens disparu(e)s, ça veut dire des gens qui sont disparu(e)s en faisant le passage vers l'Europe avec des petits bateaux. On peut trouver des images et des rapports de l'action sur notre site web :

Allemand: http://www.afrique-europe-interact.net/index.php?article_id=585&clang=0

Anglais: http://www.afrique-europe-interact.net/index.php?article_id=585&clang=1

Français: http://www.afrique-europe-interact.net/index.php?article_id=585&clang=2

La visite faisait partie de la préparation du projet « bateaux de la solidarité », dont le début, pour des raisons divers, a été rapporté au 15 Juillet 2012. Il y a plus d'informations sur notre site web ou sur le site web international du projet :

<http://boats4people.org/index.php/fr/>

Avec la participation dans le projet « bateaux de la solidarité », la section européenne d'Afrique Europe Interact veut, entre autres, renforcer les contacts avec des activistes en Tunisie et aux pays du Maghreb, avec l'objectif de renforcer la coopération entre les activistes de base en Afrique subsaharienne, en Afrique du Nord et en Europe (Pour contrecarrer la politique actuelle de l'Union Européenne qui veut seulement créer un soi-disant « espace méditerranéen » entre les pays de l'Afrique du Nord et de l'Europe du Sud).

e) En Décembre 2011, l'AME (Association Malienne des Expulsés) a célébré son 15ième anniversaire. Pour cette occasion, la section Européenne a lancé un message de solidarité pour rappeler le rôle important que l'AME ait joué pour la création de notre réseau :

Allemand: http://www.afrique-europe-interact.net/index.php?article_id=575&clang=0

Français: http://www.afrique-europe-interact.net/index.php?article_id=582&clang=2